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Нынешняя отчетно-выборная 
конференция в партийной органи-

•зацни института проходит восо-
.бон обстановке. Как и все совет
ские людн, политехники готовят-

•ся досрочно встретить ХХУ съезд 
КПСС. 

Претворяя в жизнь решения 
XXIV съезда' КПСС, Обращение 
ЦК КПСС к партии, к советско
му народу, постановление ЦК 
КПСС «О ходе выполнения пар
тийной организацией Ленинград
ского политехнического ниститу
та им, М. И, Калинина решений 
ЦК КПСС по повышению уровня 
учебно-воспитательной и научной 
работы», коллектив института ус
пешно трудится над выполнением 
плановых заданий девятой пяти
летки, соцналнстическнх обяза
тельств 1975 года. 

Сегодня мы можем с гордостью 
'назвать некоторые цифры и фак-
ты, .характеризующие результаты 
работы коллектива в девятой 

а рятилетке. Так, за 5ти годы в 
нашем ниституте подготовлено 
около 12 тысяч высококвалнфицп-
рованных специалистов, в том чи
сле более 1000 специалистов для 

— зарубежных- стран. В институте 
лрошли переподготовку около 2 
тысяч инженерно-технических ра
ботников Ленинграда я других 
городов. 

За годы девятой пятилетки со
трудниками инстЕ[тута защищено 
52 докторских н 279 кандидат
ских диссертаций. Коллектив ин
ститута выполнил научио-нссле
довательских работ на. сумму бо
лее 60 млн. рублей, более по
ловины которых — для про
мышленности Ленинграда н Ле
нинградской области. 

*..г/л.(г :,;!-• 

' В ответ на решения декабрьско
го (1974 г.) Пленума ЦК КПСС, 
на Обращение ЦК КПСС к партии, 
н советскому народу в начале 
этого года впервые на факульте
те все коммунисты приняли лич
ные обязательства по успешному 
завершению последнего года девя
той пятилетки. Постановление ЦК 
КПСС «О социалистическом сорев
новании за достойную встречу 
ХХУ съезда КПСС» вызвало новый 
подъем творческой антивности 
коммунистов. Во всех партийных 
группах прошло обсуждение хода 
выполнения принятых ранее обя
зательств и повышенных обяза
тельств, принятых коммунистами 
к ХХУ съезду КПСС. 

Обсуждение обязательств на 
собраниях партийных групп в ян
варе и сентябре этого года про
ходило в атмосфере взаимной тре
бовательности, и это помогало в 
более полном изыскании резервов 
каждому из нас. Активно рабо
тали коммунисты и при подготов
ке социалистических обязательств 
кафедр. Пожалуй, лучше других 
это было организовано на кафед
ре экспериментальной ядерной 
физики (партгрупорг Б. Д. Гра
чев), где личные обязательства 
приняли не только все коммунис-

Институтон заключено 13 ком
плексных договоров о творческом 
сотрудничестве с ведущими объе-
диненипмч и предприятиями Ле-
нинграда, в том числе с ЛЭО 
«Элегп-роснла» 1ш. С. М. Кирова, 
объединеннями «Кнропский за
вод» п «Металлический завод», 

• научно-производственным объеди
нением «Светлана», машинострои
тельным объединением нм. Я. М. 
Свердлова н др. 

Иаш вуз является участником 
социалистических обязате,'1ьств 
ленинградских предприятий н уч
реждений по досрочному пуску 
ряда крупных объектов большого 
народнохозяйственного значения, 
таких, как Саяно-Шушенская 
ГЭС, Байкало-Амурская магист
раль, электроблок 120 Мвт Кост
ромской ГРЭС, электропередачи 
750 кв Конаково — Ленинград, а 
также по развитию базы атомно-
го 9»ергамашинострое!Н(я на 
Ижорском заводе. 

За четыре гола пятилетки 
внедрено в народное хозяйство 
758 прикладных научио-исслсдо-
вательскнх работ, суммарный эко-
номический эффект которых со
ставил более 200 мли. рублей, по
дано 1730 заявок па предполага
емые изобретения и открытия,по
лучено 620 авторских свиде
тельств и 22 патента. 

Воодушевленный постановле
нием Ц к КПСС «о соцпалнсти
ческом соревновании за достой
ную встречу ХХУ съезда КПСС», 
коллектив института полон реши
мости встретить ХХУ съезд на
шей партии новыми успехами в 
повышении уровня учебно-воспи

тательной, научиой работы, в 
оказании помощи производству. 
В ответ на постановление ЦК 
КПСС коллектив института при
нял дополнительные, повышенные 
социалистические обязательства, 
которые охватывают важнейшие 
стороны учебпо-воспнтательной, 
научно-исследовательской а хо
зяйственной работы. 

В социалистических обязатель
ствах определены конкретные 
формы участия политехников в 
соревповании за достойный ввод 
в эксплуатацию Саяно-Шушен
ской ГЭС, в строительстве Бай
кало-Амурской магистрали, оказа
ние помощи ЛЭО «Электросила» 
имени С. М. Кирова, объедине
нию «Кировский завод», Ижор
скому заводу им. А. А. Жданова 
и заводу «Севкабель». 

В авангарде соревнования, его 
вдохновляющей и организующей 
силой являются коммунисты. На 
прошедших в сентябре собраниях 
пертгрунн, партийных собраниях 
факультетов и отделов, посвя
щенных личному вкладу комму
нистов в достойную встречу ХХУ 
съезду КПСС, шел обстоятельный 
и деловой разговор об изыска
нии и использовании дополни
тельных резервов для решения 
задач, выдвинутых в постановле
нии Центрального Комитета 
КПСС «О социалистическом со
ревновапии за достойную встречу 
ХХУ съезда КПСС», принима
лись групповые и личные обяза
тельства коммунистов. 

Так, коммунисты И. С. Демчук, 
Д. Т. Лапкин, Е. В, Новиков взя
ли обязательство ко дню откры-

Личные 

ЦИФРЫ 
•й- Ленинградский политехннче. 
ский институт является участни
ком коллективных социалистиче
ских обязательств ряда ленин
градских предприятий по досроч
ному сооружению крупных объ
ектов большого народнохозяйст
венного значения: Сапно-Шушен
ской гидростанции, Байкало-
Амурской магистрали,* электропе
редачи 750 кв Конаково •— Ле
нинград. Костромской ГРЭС, а 
также обязательств по наращива
нию мощностей Ижорского заво
да нм. А, А. Жданова по произ
водству атомного энергетического 
оборудования. 

-+- В течение 1973—1975 годов 
институтом заключено 13 догово
ров о творческом сотрудничестве с 
ведущими предприятиями Ленин

града, в выполпении которых 
приЕшмает участие больши[!С1во 
факультетов института, — с ЛЭО 
«Электросила», с Ленинградским 
Металлн?1ескнм заводом, с Киров
ский заводом, с объединением 
«Позитрон», с машиностроитель
ным объединением им. Я. М. 
Свердлова, с ЛПО «Светлана», 
с Ленинградским отделением 
института «Теплопрсект», с 
научно-исследовательси.им ин
ститутом электрофизической ап
паратуры, со Всесоюзным алю-
миннево-магниевым институтом, с 
водохозяйственными организаци
ями Ленинграда, а также с ме
таллургическим Череповецким за
водом. 

И ФАКТЫ 

тия }̂ ХУ съезда КПСС совместно 
с представителями объединения 
«Кировский завод» провести ис
следование и производственное 
опробование полурам трактора 
К-701, изготовленных из новой 
марки стали, Марку стали раз
работали их же товарищи — со
трудники кафедры металловеде
ния и термической обработка ме
таллов совместно с объединением 
«Кировский завод». 

Коммунисты кафедры экономи
ки и организации металлургиче
ского производства обязались 
сверх плана разработать и внед
рить одновременно с пуском мар-
теновского цеха в объединении 
«Кировский завод» автоматизиро
ванную с11стему учета производ
ства. Коммунист Ю. А. Сокови
шин взял обязательство выпол
нить тепловой расчет экрана 
мощного токопроводз для Саяно-
Шушепской ГЭС. 

Решения партийных собраний, 
принятые соцналпстическяе обя
зательства в честь ХХУ съезда 
КПСС отражают возросший уро--
вень ответстнспности коммуни
стов за реше}1ия стоящих перед 
партийной организацией задач, 
свидетельствуют о стремлении 
каждого коммуниста внести свой 
вклад в подготовку достойной 
встречи ХХУ съезда партпи. 

Задача партийных организа
ций •— закрепить и рачвнть тру
довой и политический подъем, 
существующий сейчас в каждом 
коллективе. Каждая парторгани
зация, анализируя сделанное, 
должна сосредоточить главное 
внимание на задачах, которые 
предстоит решить. 

Партийный комитет 8 сентябри 
1975 года рассмотрел вопрос «О 
задачах партийных организаций 
факультетов и отделов по подго
товке к достойной встрече XXV 
съезда КПСС». В принятом по
становлении и плане мероприятий 
парткома перед партийными ор-
ганизациями, комитетом ВЛКСМ, 
профсоюзными организациями, де
канатами л кафедрами поставле
на конкретная задача по подго
товке к достойной встрече XXV 
съезда КПСС. 

В пресъездовский перпод па]р-
тийным бюро факультетов и от
делов, общественным организаци
ям необходимо построить свою 
организаторскую и массово-поли
тическую работу таким образом, 
чтобы создать в каждом коллек
тиве обстановку особого трудово
го н политического подъема, вы̂ -
званного стремлением каждого 
коммуниста, всего коллектива 
внести свой вклад в подготовку 
достойной встречи ХХУ съезда 

КПСС. 
• - - 1 . .••• 

Деловой, приспипиальпый и са
мокритичный разговор на партий-
Еюн ко[[фсрениии о путях и сред
ствах дальнейшего совершенст-
воваиня организаторской и идео
логической работы, усплення пар
тийного воздействия на все Сфе
ры жизнн института будет содей
ствовать подъему уровня партий
ной работы на новую высоту, с 
тем чтобы встретить ХХУ съезд 
нашей партии новыми достижени
ями в области учебно-воспита
тельной и научной работы. 

М. ВАСИЛИК, 
зам. секретаря парткома 

ты, но и многие беспартийные со
трудники. 

Какие же обязательства прини
мали 'и сейчас успешно выпол
няют наши коммунисты? 

Они готовнт к изданию новые 
учебно-методические пособия и 
конспекты ленций, новые учебные 
задания и комплекты задач, гото
вят иллюстративные материалы к 
курсам лекций, ставят новые ла
бораторные работы, читают (Фа
культативные курсы лекций. Как 
известно, такого рода работы пре
дусматриваются и планами мето
дической работы нафедр, однако 
во всех случаях коммунисты по
шли дальше этих планов, обеспе
чивая студентов новыми материа
лами и разработками в более ко
поткие сроки в большем объеме. 
Особого признания заслуживает 
большая работа по созданию но
вой лаборатории физики, выпол
ненная группой сотрудников ка
федры «Экспериментальная физи
ка» во главе с кандидатом в члены 
КПСС В. Ф, Мастеровым. Самоот
верженный труд этого молодого 

коммуниста на весьма важном для 
факультета и института направле
нии является хорошим примером. 

Значительное внимание уделили 
коммунисты и развитию научных 
исследований. Выполняются обя
зательства по созданию новых ис
следовательских стендов, совер
шенствованию измерительной ап
паратуры, досрочному пусну уста
новок, досрочному выполнению ра
бот по хозяйственным договорам, 
по организации помоиди промыш
ленностн и выполнению договоров 
о содружестве. Отметим, например, 
обязательства навстречу XXV съез
ду КПСС по подготовне выпуска 
первой промышленной партии но
вой противогриппозной вакцины 
(В. М. Коликов); по досрочному 
завершению' одной из ваншейших 
хоздоговорных работ (Н. Д. За-
блоцкий), по модернизации удар
ной трубы (Г. В. Смирнов). 

Многие коммунисты выполняют 
обязательства по широкому рас
пространению своего производст
венного опыта — главным обра
зом путем публикации статей и 

докладов ка конференциях, реже 
^ подготовкой авторских заявок 
на изобретения и непосредствен-

-ным внедрением результатов за
конченных работ ка предприятиях 
(обязательства по внедрению при
няли и выполняют, например, 
коммунисты Г. В, Смирнов и В. В. 
Богданова). 

Не-остаются в стороне и ком
мунисты — рабочие, учебные ма
стера, механики. Они осваивают 
новые операции на установках, 
обеспечивают досрочное изготовле
ние элементов и узлов исследова
тельских и учебных установок, из
готавливают изделия сверх плана. 
Так, коммунист Н. И. Васильев, 
модельщик кафедры гидроаэродн
намики, в соответствии с обяза
тельствами помог кафедрам вычис
лительной математики и энспери
ментапьной физини в изготовлении 
вспомогательных приспособлений 
для учебных лаборато|П1Й; комму
нист Н. И. Мелихов, механик ка
федры экспериментальной ядер
ной физики, вне плана оборудо-

•^ал стенд дпя изготовления като
дов для электронного микроскопа 
и электронографа. Если учесть 
большую занятость этих коммуни
стов текущей работой и активной 
общественной деятельностью (пер
вый — член партбюро, второй -^ 
секретарь бюро ВЛКСМ сотрудни
ков), то станет очевидной значи
тельность этих хотя и не круп
ных, но весьма полезных дел. 

Партийное бюро нацеливает 
сейчас коммунистов на повышение 
личной ответственности каждого 
из них за своевременное внедрение 
законченных научно-исспедова-
тельских работ, за развитие изо
бретательства, за повышение эф
фективности госбюджетных работ. 
Много предстоит сделать и для 
совершенствования учебного про
цесса, особенно по модернизации 
учебных лабораторий и обеспече

нию студентов учебно-методически
ми пособиями. Нет сомнения в 
том, что коммунисты факультета 
успешно выполнят свои обязатель
ства и ознаменуют приближаю
щийся ХХУ съезд партии новыми 
достижениями. 

Е. ОЗЕРОВ, 

секретарь партбюро ФМФ 



3 П О Л И Т Е Х Н И К 

Критически острое обсуждение 
на бюро Ленинградского областно-
^ комитета партии 12 ноября 
.1974 года вопроса «О работе 
парткома ЛПИ ии. М. И, Калини-

Еа по выполнению постановления 
[К КПСС от 10 июля 1973 г.», 

Принятое бюро ЛОК КПСС поста
новление по этому вопросу и 
указанная нам помощь со стороны 
отделов науки и высших учебных 
заведений Обкома и Горкома 
КПСС и со стороны Калининского 
РК КПСС способствовали подня-

. тию организаторской работы 
парткома института и партий
ных бюро на более высокий уро
вень. 

Решая задачу, выдвинутую ло-
•тановлениями ЦК КПСС от 
10 июля 1973 года и ЛОН КПСС 
•т 12 ноября 1974 года по на
шему институту — совершек-
фТ101ать рунооодетво первичны
ми партийными организациями. 

^ з к о повысить активность пар
тийных групп, — партком уси-
кил внимание к тем формам и 
методам оргмизаторсной деятель
иости, которые епоБобетвошали 
решению поставленных перед нн-
втитутом «адач на в е » уров
нях — от ректората н парткома 
110 нафедры и партийной группы, 
ноторыо помогали скоардиниро-

.В1ть к объединить I одно целое 
^работу всех иенмв п«ртийной 
•рганизацнн, квллвктнва ннсти-
»ута. 

Этой цели была подчинена ре-
йота организации: заседаний 
лартнома, совещаний в парткоме, 
секторов парткома с секторами 
партийных бюро, семинаров уче
бы и семинаров-совещаний парт-

-актива, проводимых секторами 
ларткоиа, работа постоянных ко
миссий парткома — организаци-
внной, идеологической и учебно-
производственной. Чаще стали 
участвовать члены парткома в 
работе партийных собраний пер
вичных парторганизаций. 

Партком привлекает внимание 
партийных бюро к партийным 
группам. Он обязывает партий
ные бюро сочетать требователь
ность с внимательным изучением 
деятельности партийных групп, 
их влияния на жизнь и работу 
своего ноллентива; обязывает 
партийные бюро учить партгруп
оргов практике партийной рабо
ты на конкретных делах, рас
пространять передовой опыт ра
боты партийных групп, ставить 
задачи перед партгруппами в со
ответствии с планами работы 

вах поднялись. Но это лишь нача
ло положительного сдвига. Еще 
слабо работают партгруппы ряда 
кафедр, организации рабочих и 
служащих и др. 

Многие партгрупорги пренебре
гают должным ведением дневни
ка и правильным оформлением 
ежемесячного листка «отчет-ин
формация» — тем элементарным 
депопроизводством, которое при
звано помочь организаторской ра
боте партгрупорга и его отчетно
сти. Не все партгруппы плани
руют свою деятельность. Все эти 

собраний. Зти меры подняли ка
чество, эффективность партий
ных собраний. Поднялась явка 
коммунистов на собрания, улуч
шилась координация повесток дня 
собраний первичных парторга
низаций, глубже и всесторонне 
стали обсуждаться вынесенные 
на собрания вопросы, чаще и ор
ганизованнее проводятся общеин
ститутские партийные собраккя. 
В сентябре во всех первичных 
парторганизациях интересно про
шли собрания с повесткой дня 
«О личном вкладе коммунистов 

партбюро, чаще и конкретнее об
ращаться к партгруппам в поста
новлениях партбюро и партсо
браний первичной организации; 
своевремонно давать партгруп
пам нужную информацию о по-
етановлоннях и требованиях 
парткома института и вышестоя
щих партийных органов, воспи
тывать инициативность, делови
тость 1 партгруппах. Все это, не
сомненно, дает аффокт в реше
нии основной зедачи — в подня
тии качества подготовки специа-
яистов и • развитии научных ис
следований • интересах народно
го хозяйства страны. 

Обсуждения не заседаниях 
парткома работы партгрупп ка
федр «Турбиностроение» и «Ма
шины и технология обработки 
металлов давлением» показали, 
что за последние годы деятель
ность партгрупп оживилась, что 
они становятся более активными 
участниками и проводниками в 
жизнь узловых партийных меро
приятий в институте, что роль и 
авторитет партгрупп в ноллекти-

вопросы были предметом обсужде
ния, в частности, на еостоявшем-
Бл недавно в парткоме семинаре 
секретарей партийных бюро по 
томе е практике руководства 
партгруппами. Согласованные вы
воды этого обсуждений будут 
претворяться в жизнь. 

Значительную работу провели 
партком, партийные бюро, вы
полняя постановление ЦН НПСС 
« Ярославской городской партий
ной организации, указания по
становлений ЦН КПСС и ЛОК 
НПСС по нашему институту в 
повышении роли партийных со
браний на всех уровнях партор
ганизации института. Партнон 
работает над созданием опреде
ленной системы в подготовке и 
проведенин партийных собрании, 
включающей помощь и действен
ный контроль, 

В парткоме стали систематиче
ски проводиться совещания-семи
нары с секретарями партнйных 
бюро по итогам собраний, состо
явшихся в текущем месяце, и за
дачам по проведению следующих 

в достойную встречу ХХУ съез
да НПСС». 

Постановление ЦК КПСС 1975 
года «О состоянии критики и 
самокритики в Тамбовской обла
стной партийной организацин» 
давт важнейшие указания для 
работы асем парторганизациям 
по совершенствованию стиля н 
методов деятельности, повыше
нию роли, действенности партий
ных собраний. 

Другим важнейшим направле
нием работы партийного номите
та и партийных бюро, определя
ющим эффективность деятельно
сти, реальное осуществление на
меченных мероприятий и дости
жение целей, является создание и 
правильное функционирование 
действенной системы контроля 
исполнения. 

Основы такой системы на уров
не партноиа за последние годы 
были пересмотрены и реорганизо
ваны. Были приняты меры по 
улучшению информации исполни
телей, коммунистов о постанов
лениях партийного комитета, с 

тем чтобы эта исходная органи
зационная мера по мобилизации 
людей на решение поставленных 
задач полностью выполняла свою 
важную роль. 

Система контроля партийного 
комитета за ходом исполнения 

постановлений включает специ
альные карточки контроля, экран, 

обеспечивающий наглядность хо
да выполнения и возможность 
своевременно сигнализировать от
ветственным исполнителям об от
ставании исполнения, регулярные 
собеседования членов парткома 

с руководителями секторов парт
бюро об исполнении, ежемесяч
ные листки кратких «отчет-ин
формации» партийных бюро и 
партийных групп, ежемесячные 
сообщения оргсектора на заседа
ниях ларткоиа о ходе выполнв-* 
ния постановлений к планов мв" 
роприятнй и т. д. 

Результаты анализа действия 
атой системы в целом положи
тельные, однако многие недостат
ки, в том числе иедостаткн ис-
лолннтальекой дисциплины на 
уровне партийных бюро, еща 
предстоит изживать, 

В раниах одной газетной 
статьи нет возможности даже 
нратнб рассмотреть итоги органи
заторской деятельности парткома 
по ряду других важных направ
лений внутрипартийной работы. 
Эта деятельность определяется 
задачами достойной встречи пред
стоящего ХХУ съезда КПСС, воз
росшей трудовой и политической 
активностью коммунистов, всего 
коллектива института в преддве
рии этого исторического события. 

В. ОСОРИН, член парткома 

^•лЛТ 

Совершенствование 

форм учебной 

и научной работы 

•ц 

Главной задачей партийного 
комитета в области учебно-про
изводственной работы являлось 
дальнейшее совершенствование 
форм и методов партийного вли
яния на все стороны учебно-ме
тодической и научно-нсследова
тельской работы, направленной на 
успешное претворение в жизнь 
постановления ЦК КПСС по 
ЛПИ от 10 июля 1973 года и по
становления бюро ЛОК КПСС по 
ЛПИ от 12 ноября 1974 года. 

Решение этой главной задачи в 
области партийного руководства 

• учебно-производственной работой 
осуществлялось по трем основ
ным направлениям: 

1. Совершенствование организа
торской и политической работы 
партийных организаций подразде
лений института по дальнейшему 
улучшению подготовки и воспи
танию специалистов. 

2. Повышение эффективности и 
эначимостн научных исследованнй 
н разрабо1Ч)к, сосредоточение уси
лий института на решении круп
ных научно-технических проблем. 

3. Дальнейшее со першей ствова
ние работы по подбору, расста
новке н воспитанпю Ешучио-педа-
гогических и руководящих кад
ров. 

Намечая пути реализации по
становления ЦК КПСС по отчету 
нашего института, партийный ко
митет сознавал, что главная ра-, 
бота по претворению в жизнь 
этих решений ложится на партий

ные организации кафедр и фа
культетов. Именно поэтому центр 
тяжести своей работы по улучше
нию качества подготовки специа
листов партийный комитет пере
нес на факультеты и кафелры. 

В свое.\1 постановлении в де
кабре 1973 года по отчету парт
группы кафелры турбиностроения 
«Роль партийной группы кафедры 
турбиностроения в организации 
учебно-воспитательной работы;̂  
партш'тый комитет дал развер
нутую программу деятельности 
партнйЕ!ым группам кафедр по 
реализации постановлений партии 
и правительства о пысшей школе. 

Чтобы активизировать органи. 
заторскуго работу партгр '̂пп об
щих кафелр по мобилизации кол
лективов на дальнейшее совер
шенствование учебпого процесса, 
партийный комитет систематиче
ски два раза в год проводил спе
циальные семинары партгрупор
гов обпшх кафедр, па которых 
давались рекомендации по повы
шению роли партгрупп в улучше
нии учебно-методической работы 
кафедр, с сообщениями о работе 
выступали партгрупорги. 

Деятельность учебно-производ
ственных секторов партнйных бю
ро факультетов координировалась 
пропзоодственпым сектором пар
тийного комитета, который два 
раза в семестр проводил совеща
ния руководителей производствен
ных секторов партийных бюро о 
холе выполнения постановлепин 

ЦК КПСС 10̂  июля 1973 гола и 
бюро ЛОК КПСС от 12 ноября 
1974 года. 

Учебно-методическая работа и 
успеваемость стулентов регуляр
но обсуждались на партийных со-
брзЕпшх н партнйных . бюро фа
культетов, в партгруппах.. Вопро
сы успепаемостп были в 1[ентре 
внпманнн четырех общейпстнтут-
ских партнйных собра1шй. 

Как результат напряжепиой ра
боты партийной ор|"анизапин и 
всего коллектива института па-
.метнлся устойчивый рост успе
ваемости. В 1970/71 учебпом го
ду — 80,9 процента, в 1972/73 
учебном году — 87, в 1973./74 
учебном году — -86,6. в 1974/75 
учебном году—87.8 процента. 

Растет число студентов, обуча
ющихся на «хорошо» и «отлич
но»: в 1973/74 учебпом году •— 
51,4 процента, в 1974/75 учебном 
году — 53,3 процента. Повыше
ние успеваемости студентов до
стигнуто в основпом за счет 
улучшения работы I и И курсов 
п постоянного пристального внн-
л!а1тя к вопросам приема в ин. 
стит\т. 

Улучшение качества подготовки 
спецналнстов может осущест
вляться, как известно, только при 
активном использовании достиже
ний научно-технического прогрес
са, на базе научных исследованнй, 
выполняемых кафедрами. Поэто
му организаторская работа пар-
тшТпого комитета, партиЙ1?ых бю
ро и партгрупп кафедр была со
средоточена на трех важнейших 
направлениях: 

1) увеличения объема иссле
дований, выполняемых по поста
новлениям правительства; 

2) укреплении творческих свя-
. эей ЛПИ с крупнейшими произ

водственными и научными орга-
ни.чацнпмн; 

3) впелреннп результатов за
конченных ПИР. 

Эти направления срособствовя-
ли решению основной задачи — 
соспедоточеппю усилий ученых 
ЛПИ на ваичненшсй тематике, на 
основных научных направлениях, 
определяющих технический прог
ресс. Общий объем научных ис

следований в 1975 году составил 
14 млн. рублей. 

Для мобилизации ученых вуза 
на решение важнейших техниче
ских проблбм в институте созда
ны трн совета по проблемам {ох
рана окружающей среды, роботы, 

.ядерная энергетика). 
Укрепление творческих связей 

ЛПИ осуществлялось путем за
ключения .договоров о творче
ском сотрудничестве с ведущими 
по отрасли предприятиями. 

Большая работа проведена по 
Организации внедрения результа
тов ИИР. Разработано положение 
о внедрении закоРЕЧснных ПИР, 
которое принято в качестве типо
вого всеми вузами Ленинграда. 
Осуществление мероприятий по 
реалнзагиш системы контроля и 
поошрений за внедрением НИР 
позволило заметно увеличить чи
сло внедряемых ИИР, Экономиче
ский эффект от ежегодно внед
ряемых НИР составляет 40—45 
млн, рублей. 

Б честь ХХУ съезда КПСС ин
ститут принял повышенные соцн-
алнстические обязательства по 
досрочному выполнению ряда 
крупных исследованнй, каждый 
коммунист вуза определил свои 
копкрет[!ые личные обязательства. 

Указанные выше важнейшие 
направления - научно-нсследова
тельской работы являлись пред
метом регулярного обсуждения 
на заседаниях партийного коми
тета, совещаниях учебно-произ
водственного сектора парткома с 
руководителями учебно-производ
ственных секторов партбюро, за-
селанпях партийных бюро фа
культетов, на партийных собра
ниях факультетов, отделов и 
партгрупп. 

Понимая, что исход любого де-
ла решают кадры, партийный ко
митет, реализуя право контроля 
деятельности администрацни, на
правлял работу ректората, дека
натов и кафедр на дальнейшее 
совершенствование системы под
бора, расстановки и воспитания 
научно-педагогических и руково

дящих кадров, 

Результаты проделанной рабо
ты по подбору, расстановке и 
воспитанию кадров можно проил
люстрировать следующими приме
рами. Возросло чпсло членов 
КПСС среди руководящего соста
ва и его резерва: деканы (1973 г. 
— 12 чел.. 1975 г. — 14 чел.); 
заместители яежанов (1973 г. — 
15 чел., 1975 г. — 19 чел.); за
ведующие кафедрами (1973 "г. — 
57 чел., 1975 г. — 67 чел.); ре
зерв заведующих кафедрами 
(1973 г. — 79 чел., 1975 г. — 
89 чел.). 

Возросло число кафедр, воз
главляемых докторами наук и 
профессорами (по званию): 
1973 г. — 62 чел., 1975 г. — 
75 чел. (в том числе 7 человек 
защитили докторские диссерта
ции, ио еще ие утверждены). 

Возросло количество кандвдат-
скнх н докторских днссертйЕЦин, 
защищенных сотрудниками ЛПИ: 
докторские в 1973 г.—8. 1974г.— 
18; на 1 сентября 1975 г. — 9. 
Кандидатские в 1973 г. — 54, в 
1974 г. ~ 65, на 1 сентября 
1975 г. — 36. 

Возросло число защпт аспиран
тов в установленный срок в 
1971 г. — 19 процентов, В 
1972 г. — 24,5. в 1973 г. — 45.5, 
в 1974 г. — 54,5 процента. 

Таким образом, партнйная ор
ганизация ЛПИ, руководствуясь 
решениями XXIV съезда КПСС, 
стала полнее использовать предо-
ставлещюе ей право контроля, иа* 
правляя свою работу на повыше* 
пне руководящей и организатор* 
ской роли партнйных бюро и пар
тийных групп в усилении партий* 
ного влияния на все стороны де* 
ятельноети института. 

Готовясь лостойно встретить" 
ХХУ съезд КПСС, партийная ̂ ор
ганизация и весь коллектив поли* 
техников направляют свон усилия 
на дальнейшее совершенствование 
качества подготовки высококва* 
лифнцироваиных специалистов. 

Э. ШМАКОВ, 
заместитель секретаре 

парткома 



ПОЛИТЕХНИК В 

ОПИРЙЯСЬ ИА ПАРТИЙНЫЕ 
Ведущая роль в. организацин 

идсйно-воснитательной работы 
со студентами принадлежит ком
мунистам. Учитывая это, партий

ное бюро Ф.МетФ всегда исхо
дило из того, что только опира
ясь на партийные группы, на
правляя их деятельность на ре
шающих участки* работы, можно 
укрепить партийное влияние на 
повседневную жнзнь и деятель
ность студенческих коллективов. 

Не секрет, что отдельные 
партгрупорги не прочь отнестись 

1С планярованию идейно-воспята-
•тельной работы формально, огра
ничиться лишь типовыми меро
приятиями и такими, которые от
личаются минимальной трудоен-
•жостью. 

Конечно, такая деятельность, 
1сак проведение собраний в груп
пах, посещение общежитий, тра--
диционнад встреча с первокурсни
ками, участие в зачетах по об
ще сгвеико-по литической практи
ке и т. п., совершенно необходи-

ЕРУППЫ 
важной формой воспитательной 
работы повышение идейного 
уровня преподавания специаль
ных дисциплин, ^воспитание че
рез предмет». К сожалению^ пар
тийному бюро еще не удалось 
добиться того, чтобы все специ
альные кафедры составили соот
ветствующие попредметпые ме
тодические разработки. 

В связи с постановлением ЦК 
КПСС по нашему институту парт
бюро предложило всем партгруп
пам кафедр и каждому коммуни
сту подумать, все ли делается 
для того, чтобы наши выпуекня-
кл приходили в промышленность 
политически грамотными людьми, 
имеющими навык работы в трудо
вом коллективе. В связи с этим 
па заседаниях партийных б10ро, 
партсобраниях выносились такие 

на. Однако партбюро на совеща- воЧРосы, как работа декапата, 
яиях партгрупоргов и партийных ^О'раторов, работа отдельных ка-
собраниях обращает вш1мание иа 
работу партгрупп, ищущих но
вые формы работы, которые на
ходят хоропшй отклик у студен-
1^в. К подобным мероприятиям 
относптся организация экскур
сий на ленингра:дскйе заводы. Та
кие экскурсш! организовать не
просто, но ряд кафедр все же 
проводит нх от одного до пяти 
раз в год (кафедры металлургии 
чугуна, металлургии стали, ли
тейного производства, металлове
дения, пластической обработки). 

На кафедре «Металлургия стали» 
проводились встречи студентов с 
вьгаускниками, занимающими ны
не ведущие должности в промыш
ленности. 

На кафедре пластической обра
ботки металлов создана галерея 
выдающихся отечественных уче
ных-металлургов; выпускники 
принимают участие а студенче
ских научных конференциях. 
Практически на всех кафедрах 
созданы стенды «Лучшие сту
денты специальности». Партбюро 
факультета стремится по возмож
ности использовать в воспита
тельных целях юбилейные, круп
ные события в жизни советского 
государства, города, института. 
Так, средн прочих мероприятий 
по воспитательной работе в год 
празднования тридцатилетия 
Победы над фашистской Германи
ей партбюро обязало партгрупор
гов провести на собраниях и 
юбилейных семинарах при уча
стии студентов встречи с ветера
нами Великой Отечественной вой
ны, организовать их выступле
ния. 

Во многих партгруппах с этой 
задачей хорошо справились. Ве
теран Л. А. Панюшин провел 
беседу с потоком студентов 
третьего курса об организатор
ской работе партии в период Ве
ликой Отечественной войны. Ра
бочий М. М. Вольгачев и заве
дующая лабораторией А. С. Про
хорова выступали с воспоминани
ями о войне и блокадных днях 
Ленинграда на семинаре кафедры 
пласттеской обработки метал
лов. На нем присутствовали сту
денты пятого курса. 

Партбюро факультета считает 
своей прямой обязанностью осу
ществлять контроль за восппта-
тельяой деятельностью парт
групп, обязуя систематически на 
собраниях партгруппы анализиро
вать состояние идейно-воспита
тельной работы на кафедре. Не
которые парторги организуют та
кое обсуждение при участии тре
угольников групп (кафедры ме
таллургия чугуна, литейного про
изводства, металлургии стали 
и Др.). 

Партийное бюро считает очень 

федр. Так, одно из иартиЕных со-

Постановление ЦК НПСС от 
10 июля 1973 года по отчету 
парткома нашего института 
ставит перед ноллективом ин
ститута большие и ответствен
ные задачи по развитию.и со
вершенствованию всех сторон 
нашей работы. Особое внима
ние в постановлении обращает
ся на развитие творческой са
мостоятельности студентов, на 
воспитании у них навыков и 
способностей к творческой дея
тельности. 

Это требование постоянно 
находится в поле зрения пар
тийной организации злентро
механичесного фанультета, ко
торая много делает для его 
проведения в жизнь, дпя вос
питания творческой активно
сти студентов. 

Особое внимание уделяется 
таким активным формам уче
бы, нак курсовое и дипломное 
проектирование, работа в учеб
ных дабораториях, учебно-ис-

учебно • исследовательскую рт-
боту существенно возросло. 

Лабораторные семинары и 
учебно-исследовательские .ра
боты заканчиваются, нан пра
вило, отчетом и докладами на 
кафедрах нли на ежегодных 
студенческих научных конферен
циях. 

Для части студентов учебно-ис
следовательская и научно-исследо
вательская работа организуется на 
базе научных и проентно-исслвдо-
вательских организаций под руко
водством квалифицированных спе
циалистов этих организаций. 

Одним из основных средств во
спитания творческой активности 
студентов является их участие в 
работе СНО. В настоящее время на 
электромеханическом факультете 
каждый третий студент является 
членом СНО, а на старших курсах 
в работе СНО участвует примерно 
2/3 всех студентов дневного от
деления. 

Силами студентов выполняется 
1 5 — 2 0 процентов всех научно-

Развитие творческой 
В своем выступлении на совещания ленинградских организа- &шш^й д̂;̂ А&жвйа>я"*% 

цнй — участннков договора о творческом научно-техническом со- Р ' ^ > . -^ * '-^ 
дружестве прн создании Саяно-Шушенской ГЭС ректор ЛПИ 
К. П. Селезнев рассказал об опыте института в развертывании со
циалистического соревнования. 

Фото Ю. Андреева 

браний было посвящено обсужде
нию работы кафедры теоретиче
ских основ металлургии (докла
дывал заведующий кафедрой 
А. Г. Морачевский). 

Главными помощниками парт
групоргов, коммунистов, профес
соров п преподавателей являются 
студенты-коммунисты, актив 
группы. 

Сейчас партийное бюро физи
ко-металлургического факультета 
нацеливает партгруппы на са
мую ответственную работу в 
предсъездовский период. На по
следнем партийном собрании бы
ли проанализированы работы ка
федр в прошедшее пятилетие, а 
также индивидуальные обяза
тельства отдельных коммуни
стов. 

Отмечено, что взяты неплохие 
обязательства в области научной 
и методической работы, однако 
необходимо обратить внимание 
на воспитательную работу в 
учебных группах, в общежитиях. 
Рекомендовано партгруппам пред
усмотреть такие мероприятия, ко
торые прямо и непосредственно 
были бы направлены на разъяс
нение политики партии и Совет
ского правительства в области 
йконочической, социальной и 
культурной жизни советского об
щества и международных отноше
ний. 

А. НУЗИН. секретарь партбюро 
А. ГРИГОРЬЕВ, член партбюро 

активности студентов 
следовательская н научно-ис
следовательская работа студен
тов, учеба студентов по инди
видуальным планам и др. 

Чтобы курсовое и дипломное 
проектирование проходило на 
самом высоком техническом 
уровне, с использованием сов
ременных технических средств, 
ка фанультете немало для это
го сделано. Многие кафедры 
имеют аналоговые и цифровые 
вычислительные машины, та
кие, как МН-7, «Проминь», 
«Мир», которые широка при
меняются в учебном процессе. 
в особенности при курсовом 
к дипломном проектировании. 

Систематически проводится 
работа по увеличении само
стоятельности, усилению ис
следовательского уклона при 
проведении лабораторных за
нятий, ряд лабораторных заня
тий выполняется по типу учеб
но-исследовательских семина
ров. 

Существенно возросла роль 
учебно-исследовательских ра
бот. В учебных планах прак
тически всех специальностей 
факультета число насоб не 

исследовательских работ факуль
тета при общем объеме этих работ 
около 225 тысяч рублей в год. На
иболее удачной формой привлече
ния студентов к научным работам 
является их участие в работах 
научно-исследовательских групп 
кафедр или лабораторий. В этом 
случае работы студентов наиболее 
тесно увязываются с выполнением 
конкретных хоздоговорных и гос
бюджетных работ, обеспечивается 
лучшая организация и лучшее ма

териально-техническое обеспечение 
их исследований. При этом груп
пе студентов может быть поруче
на отдельная конкретная часть 
этой работы, результаты которой 
должны регулярно докладываться 
и обсуждаться на теоретическом 
семинаре группы. 

Работа студентов совместно с со
трудниками научно-исследователь
ских групп способствует организа
ции изобретательской деятельно
сти студентов и помогает им пред
ставить законченные результаты 
работ • виде статей в научно-тех
нических журналах. Так, за 1974 
год было получено 7 авторских 
свидетельств и опубликовано 7 
статей 6 участием студентов. 

$а последние в — 4 года ак
тивность СНО факультета эаметч 
но возросла. 

Если в 1970 году на городской 
конкурс было представлена 35, а 
на институтский 44 работы, то в 
1 9 7 3 — 1 9 7 4 годах на эти кон
курсы было представлено соответ
ственно 7 5 — 8 0 и 8 5 — 1 0 5 ра
бот. На городском конкурсе в 1971 
году были награждены 34 рабо
ты, а в 1974 году — 78 работ. 

Количество экспонатов на вы
ставках доводится до 1 6 — 2 0 , из 
которых примерно половина удо
стаивается наград. 

Такой рост показателей деятель
иости СНО определяется, прежде 
всего возросшей активностью как 
студентов, так и преподавателей, 
научных руководителей СНО. Сле« 
дует отметить, что в руководстве 
научно-исследовательскими рабо
тами студеитов участвует почтн 
80 процентов всех каучно-педаге-
гических работников факультета 
(290 — из 370). 

Среди особо отличившихся пре
подавателей — руководителей на
учных работ студентов — комму
нисты А. К. Черновец, В. Л. Че-
чурин, А. И. Криьцов м др. Эа 
последний год награждены Почет
ными грамотами 27 прелодавате-
пей; 15 студентов занесены » 
Книгу почета ЛПИ; примерно 30. 
студентов награждены грамотами 
эа активную организационную 
деятельность. 

Емегодно проводятся студеиче
ские научно-технические конфе
ренции, в которых принимают уча
стие до 700 студентов и до 100 
преподавателей. Заслушивается 
3 0 — 9 0 докладов; на конференции 
всегда выступает до 20 ведущих 
специалистов и ученых Ленингра-
АЭ. Следует отметить, что в пос
ледние годы несколько уменьши
лась диспропорция между кафед
рами факультета по количеству 
студентов, участвующих в НИР, 
и ло количеству работ и докла
дов, представляемых на конкур
сы и конференции, 

В еще большей степени, чем 
участие в научных исследованиях 
кафедр, развитию творческой са
мостоятельности студентоа способ
ствует работа в СКБ, где они пол
ностью осуществляют выполнение 
хоздоговорных работ, являются от
ветственными исполнителями, раз
работчиками, организаторами про
изводства ло изготовлению и на
ладке разрабатываемых устройств, 
отвечают за финансовую дисцип
лину. 

В 1874 году в СНБ работало 6 4 
студента электромеханического фа
культета. Хорошей формой являет
ся работа студентов в рамках СНО 
непосредственно на предприятиях. 
В 1973/74 году группы студентов 
в составе 10—12%ловек были со
зданы и работали в ГИДУВе им. 
С. М. Кирова и др. Однако ни в 
коей мере нельзя останавливаться 
на достигнутом. В работе отдель
ных кафедр и всего фанультета а 
целом имеются еще нерешенные 
вопросы и определенные недостат
ки. На некоторых кафедрах фа
культета еще мало студентов, при
влекаемых и работе СНО. 

На ряде кафедр тематика лабо
раторных работ ие в полной мере 
отвечает современным требовани
ям из-за устарелости оборудова
ния, с заменой которого имеются 
значительные 'трудности. Серьез
ной помехой организации само
стоятельной работы студентов яв
ляются недостаток свободного ме
ста и лабораторного оборудования 
на кафедрах, перегрузка студен
тов обязательными эанятияш* 
и др. 

В заключение хочется сказать, 
что партийная организация злен
тромеханичесного факультета сде* 
лает все возможное, чтобы выпол« 
нить те большие задачи, которые 
поставлены перед нашим институ
том Центральным Комитетом пар-< 
тип. 

В. КАНТАНг 
зам. секретаря 

партбюро ЗлМФ 



П О Л И Т Е Х Н И К 

За последние годы в институте 
сложились разнообразные формы 
культурно-массовой работы: пос
тоянно действующие лектории в 
корпусах общежитий и клубе, те
матические вечера, встречи с пи
сателями и поэтами, артистами 
театра и кино, вечера звукоза
писи, смотры-конкурсы и ежегод
ные фестивали художественной 
самодеятельности отдельных кол
лективов, корпусов общежитий и 
факультетов. Так, в 1974/75 
учебном году в корпусах обще
житии и клубе работало 13 по-
стоянио действовавших лекториев 
по актуальным проблемам внут
реннего и международного поло
жения, идеологической борьбы, 
нравственно-эстетическим вопро
сам, по проблемам литературы и 
искусства. Большой популярно
стью пользовались циклы лек
ций-концертов «Мир моего совре
менника», «Я ответствен...», 
«Мир людей и мир вещей»» 
«Международная панорама». Ин
тересными были и многие лекции 
из циклов «Здоровье», «О вреде 
алкоголя и куренпя». по научно
му атеизму,, сопровождавшиеся 
тематическим кпнопоказом. 

Усилению работы по нрав
ственно-эстетическому воспита
нию в 1975 году способствовали 
подготовка к празднованию и 
празднование ЗО-летия Великой 
Победы над фашистской Германи
ей. Состоялись тематические ве-
?1ера, экскурсии, прошел смотр-

Народный 
контроль 
^ е̂йствует 

. группы народ1юго контроля 
института н факультетов систе
матически проверяли сроки пла-
йнрования и качество расписа
ний занятии и экзаменов, нали
чие календарных графиков рабо
ты студентов, использование и 
и внедрение технических средств 
рбучення I! др. Проверки показа
ли, что, несмотря на рекомендй. 
ции Минвуза СССР, сроки дове
дения расписаний до студентов 
й преподавателей не выдержива
ются. Хотя качество расписания 
аанятий за последнне годы улуч
шилось, получение оптимального 
его варианта возможно лпшь с 
использованием ЦВМ. 

В результате проверок в 1974 

. Руководствуясь решениями вы
шестоящих партийных оргапов 
партбюро ГТФ усилило внимание 
к кафедрам, ведущим воспита
тельную работу в общежитии. Б 
результате укрепился контакт. 
как с кафедрамп общественных 
наук, так и со специальными ка
федрами факультета. 
, На факультете работает совет, 

в который входят представители 
партийного бюро, кафедры обще
ственных наук, студсовета, ком
сомольской и профсоюзной орга
низаций. На заседаниях совета 
рассматривается и утверждается 
ежесеместровый единый план 
идейно-воспитательной работы. В 
основу этого плана положен еди
ный план-программа воспитатель
ной работы института среди сту
дептов на 1971 — 1975 годы. 

Партийное бюро осуществляет 
постоянный контроль за ходом 
выполнения плана. Состояние ра
боты в общежитии регулярно об
суждается па заседаниях партбю
ро, партсобраниях, заседаниях 
Ученого совета. 

Общепо.штические мероприя
тия, проводимые кафедрами об
щественных наук в общежитии, 

конкурс политической песни. 
Этой знаменательной дате был 
посвящен и фестиваль факуль
тетских вечеров, одновременно 
явившийся 1-м туром I Всесоюз
ного фестиваля художественного 
творчества трудящихся. 

Победителями сталп публицис
тический театр физико-металлур
гического факультета и драмати
ческий коллектив механико-ма
шиностроительного факультета, 
спектакли которых рёкомендова-

тах, в корпусах общежитий. С, 
этой целью ежемесячно составля
ется еднньЕЙ план ндейно-воспн-
тательн.ой и культурно-массовой 
работы института, включающий 
работу всех общественных орга
низаций института, факультетов 
и клуба ЛПИ. 

Это позволяет вести целена
правленную воспитательную рабо
ту, контролировать выполнение 
принятых плапов и решений. 
Прослеживается прямая связь 

ским проблемам. 
Напротив, работа партийных 

бюро знергомашиностроительного, 
электромеханического и гидротех
нического факультетов по руко
водству нравственно-эстетическим 
воспитанием -студентов носила 
эпизодический характер. Хулолсе-
ственные советы этих факульте
тов последнее время не работали 
активно. 

Характерно, что и в корпусах 
общежитий ЭнМФ и 10-м корпу-

Нравственное и зстетическое 
БЫ. городской комиссией на 2-й 
тур. Третье место занял физико-
механический факультет. На го
родских конкурсах и фестивалях 
успешно выступали и наши вока
листы, и иностранные студенты, 
занявшие 1-е место. 

Б определенных положитель
ных результатах работы по нрав
ственно-эстетическому воспита
нию важную роль играет клуб 
ЛПИ. Однако эффективность это1Й 
работы аависит прежде всего от 
ее организации на факультетах, 
в корпусах общежитий. Идеологи
ческий сектор парткома настой
чиво добивался осуществления 
единого п-танирования, единства 
организационной работы по нрав
ственно-эстетическому воспита
нию в инсттггуте, на факульте-

между сост-ояпием единого плани
рования и организацией самой 
культурно-массовой работы. Там, 
где партийные бюро факультетов 
направляют эту работу, уделяют 
ей систематическое внимание,— 
результаты оказываются хороши
ми. Примерами нолож1ггельного 
опыта могут служить физико-ме
таллургический, ыеханико-маши-
построительный, физико-механи-
ческш"! факультеты. Здесь имеют
ся постоянно действующие кол
лективы художественной самодея
тельности, уснешно выступающие 
в инститпе и городе; в корпусах 
общежитий этих факультетов ре
гулярно работают лектории по 
литературе и искусству, но ак
туальным проблемам экономики и 
политики, яравственно-эстетиче-

воспитание 
се (ЭлМФ) не используются воз
можности, предоставляемые клу
бом и институтом: здесь пе ра
ботали лектории, а отдельные 
лекцип и лекцнн-коацерты сры
вались. 

Следует признать, что комите
ту ВЛКСМ и профкому института 
пока не удалось добиться сла
женной, • эффективной работы 
культкомнссий всех факультетов 
по единым планам идейно-воспи
тательной работы, утверждаемым 
партийными бюро факультетов. 
Правлению клуба ипститута, орга
низационно объединяющему клуб 

году индивидуальных планов 
преподавателей народные конт
ролеры установили несоответствие 
нх формы и содержания возрос
шим требованиям к планирова
нию труда преподавателей, в 
первую очередь по второй поло
вине дня, включающей всю учеб
но-методическую работу и гос
бюджетную НИР, Группа народ
ного контроля выдвинула перед 
ректоратом задачу по созданию 
новой формы плана н нормати
вов на планирование второй по
ловины дня. В 1975 году эта 
работа в институте завершена, и 
планнрованне труда преподавате
лей в текущем учебном году про
шло по-новому. 

В апреле—мае 1974 в 1975 го
лов группа народного контроля 
провела проверку приказов рек
тора о сроках завершения лек
цнй |{ других занятий. Прн этом 
установлено, что рядом препода
вателей в силу необходимости 
нли "без нее нарушались установ
ленные приказом сроки. Вопрос 
решался в основном по усмотре
нию самих преподавателей, без 
ведо^^а деканатов и учебного от
дела ипститута. Ныне ректорат н 
учебный отдел института упоря-

й\И • Ы 

до'шлн систему окончания заня
тий, проведения дополнительных 
лекций. 

В настоящее время несколько 
улучшилась работа с внедрением 
научных разработок, по расче
ту и определению их эффективно
сти. Этому в значительной степени 
способствовало создание в инсти
туте группы внедрения, а также 
разработка «Положения о внед
рении в народное хозяйство НИР, 
повышении ответствениости науч
ных руководителей за качество 
выполняемых научных работ и 
стимулирование внедрения разра
боток». 

Вместе с тем планнрованне, 
учет п эффективность работы сту
дентов но хоздоговорной темати
ке еще не отвечают всем требо
ваниям дня. Научному отделу 
института необходимо в кратчай
ший срок разработать меры о по
рядке привлечения к НИР ио сов
местительству студентов, что ис
ключало бы в то же время воз
можность разбазаривания госу
дарственных средств и наруше
ния финансовой дисциплины. 

Трупа народного контроля ин
ститута уделяла внимание во
просам улучшения материальных 

Комплекс 
мероприятий 
в общежитии 

и жилищно-бытовых условий сту
дентов. Эти вопросы заслушЕша-
лИсь. Ега партийном комитете н 
в комитете народного контроля 
Калннннскоцо района. В поста
новлениях по этим вопросам ука
зано на неудовлетворительную 
организацию общественного пита
ния в институте. Администрацией 
ЛПИ сейчас принимается ряд 
мер в этом иаправлещш, однако 
такие вопросы, как введение а 
строй нового буфета в гидрокор
пусе, должны решаться незамед
лительно. 

Группы народного контроля 
всех подразделений института 
должны более эффективно и си
стематически следить эа ходом 
перестройки работы объектов 
общественного питания, больше 
выдвигать вопросов перед комби
натом общесгвешюго иитаннн, 
который еще медленно перестра
ивает свою работу, 

В 1974 н 1975 годах группой 
народпого контроля вскрыт ряд 
фактов грубого нар>ше[П1я фи
нансовой дисциплины в подраз
делениях управления эксплуата
ции зданий, в Южном спортивно-
оздоровительном лагере, на М.МФ, 
где нарушения связаны с привле-

и все общественные организащга 
по руководству культурно-массо
вой работой, следует более а к т т -
но влиять на ход работы факуль
тетов по нравственно-эстетиче
скому воспитанию. • 

Дальнейшая активизация ра
боты по нравственно-эстетическо
му воспитанию наталкивается я 
на определенные объективные 
трудности. Расщйревие коллек
тивов художественной самодея
тельности сдерживается отсут
ствием помещений для занятий, 
проведение факультетских и ин
ститутских вечеров затруднено 
малыми размерами и неприспо
собленностью помещений клуба 
и института. 

Однако, ставя и пытаясь ре
шать вопросы развития матери
альной базы культурно-массовой 
работы, партийная организация 
должна еще более настойчиво и 
целеустремленно направлять ра
боту комсомола, профсоюзной ор
ганизации на успешное решение 
задач в области нравственно-эс
тетического воспитания, вытека
ющих из постановления ЦК КПСС 
по нашему институту, постанов
ления пленума Ленинградского 
обкома КПСС от 22 июля 1975 
года, на усиление этой работы 
в борьбе за достойную встречу 
ХХУ съезда КПСС. 

С. РОЖЕВСНАЯ. 
член парткома 

ченнем и оплатой студентов по 
НИР со стороны старшего лабо
ранта кафедры станкостроения 
Р. М. Тимофеевой. Материалы 
этих и других расследований 
с рекомендациями о привлечении. 
виновных к строгой. ответствен
ности и о наведении порядка бы
лн переданы ректорату. В соот
ветствующих приказах виновные 
наказаны, а а ряде случаев при
влечены к уголовной ответствен
ности. 

Бюро ГНК института также 
строго предупредило начальника 
управления эксплуатации зданий 
Н. Г. Скаргу о его ответственно
сти за имевшие место факты на
рушения трудовой и штатио-фи-
нансовой дисциплины в подраз
делениях управления. 

Эффект .от проводимой конт
ролерами работы мог бы быть 
большим, если бы группы народ
ного контроля подразделений, в 
том числе !1 института, лучше ис
пользовали средства массовой 
информации, регулярно информи
ровали о своей деятельности. 

Б. КВАРТАЛЬНОВ, 
зам. секретаря парткома, 
председатель группы народ
ного контроля института 

весьма разнообразны. Это лекции 
и беседы по проблемам внутрен
него и международного положе
ния СССР, идеологической борь
бы в современных условиях, а так
же по вопросам правового, нрав
ственного и атеистического вос
питания. Большую работу в об-
щелсптии ведут преподаватели ка
федр общественных наук д. Е. 
Студенцова, Г. И. Хмара, Д. С. 
Корчунова, Ю. Г. В]глунас. 

Широко привлекаются к воспи
тательной работе в общежитии 
коллективы специальных кафедр. 
Ими разработаны различные ое 
формы. Это тематические встречп 
со студентами своих специально
стей, с ведущими учеными и спё-* 
циалпстами нау^тных, проектных 
и производственных организа
ций — выпускниками факульте

та. Кафедры используют также 
лекционную работу, привлекая к 
чтению лекций не только профес-/ 
соров своих кафедр, но и веду-̂  
щих ученых и специалистов про
ектных учреждений города. 

Тематика встреч ученых со 
студентами весьма обширна. Так, 
в течение прон!лого весеннего се
местра в общежитии состоялась' 
тематическая встреча кафедры 
использовання водной эпергии со-
студентамн на тему «Наша спе-^ 
циальность». Б этой встрече при-^ 
нялн участие заведующий кафед-( 
рой профессор Д. С. Щавелев,' 
профессор Ю.' С. Васильев и дру
гие члены кафедры. 

Важненп1ей задачей партийного" 
бюро и всех общественных орга-
ни;}ациЕ1 является воспитание у, 
студентов чувства патриотизма н 

зттернациоиализма. С этой целью 
в общежитпн практикуются вы
ступления советских и иностран
ных студентов перед интернаци
ональной аудиторией, проводятся 
совместные вечера. 

Всевозрастаюзнее , вниманне 
уделяется вопросам нравственно
го и эстетического воспитания 
молодежи. Этому способствуют 
читаемые в общежитии циклы 
лекций, беседы, 'а также вечера 
отдыха с участием художествен
ной самодеятельности. 

Пол постоянным ' контролем 
партийного бюро находится на-
г;1ялиая агитация в корпусе, где 
п!юживают гидротехники. Много
численные стенды отражают ре-
нгопия ХХГУ съезда КПСС, до
стижения советского народа в 
развитии тяжелой индустрии п 

сельского хозяйства, наукн н 
техники, культуры и спорта, да
ют показ важнейших событий у 
нас в стране и за рубежом. 

Работа партийного бюро, дека
ната и всех общественных орга
низаций в общежитии не прошла 
бесследно. Значительно сократи
лись случаи нарушения студен
тами правил проживания. По ито
гам городского смотра студенче
ских общежитий корпус гидро
техников уже в течение многих 
лет занимает призовые места. 

Партийное бюро гидротехниче
ского факультета приложит все 
усилия для дальнейшего повыше
ния уровня всей идейно-воспита
тельной работы и достойной 
встречи-ХХУ съез,1а КПСС. 

К. НОВАЛОВ, секретарь парт
бюро ГТФ 
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